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BONO COVID ENFRENTA 
A LA SSA Y SINDICATO
 El secretario de Salud de Puebla, José 
Antonio Martínez García, informó que la 
posible marcha de los trabajadores del 
SNTSA, será porque han desvirtuado la 
información, pues exigen se les pague el bono 
Covid a todos, cuando sólo es para los que 
han estado en nosocomios Covid-19.

 Mientras que la secretaria general del SNTSA 
Patricia Parra Maldonado, aseguró que de 9 mil 
6 trabajadores que estuvieron en activo, sólo 3 
mil 546 recibieron la cantidad de 3 mil pesos 
el pasado 15 de julio, faltando 5 mil 462, para 
que lo reciban, no hay equidad, acusa.

ESTUDIANTES DE ENFERMERÍA DE 4 MUNICIPIOS EXIGEN BECAS. Un grupo de estudiantes pro-
venientes de Tehuacán, Teziutlán, Tepeaca, Cholula, se manifestaron a las afueras de la Secretaría de 
Salud, para solicitar se reactiven las becas del servicio social. FOTO: Agencia Enfoque
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El Sindicato Independiente de Trabajadores Volkswagen de Mé-
xico (SITIAVW), anunció que tiene disponibilidad de diálogo con 
la empresa armadora, para poder llegar a un acuerdo con res-
pecto al incremento salarial del 16 por ciento.

SITIAVWSITIAVW SE DIJO  SE DIJO DISPUESTO A DISPUESTO A 
NEGOCIARNEGOCIAR ALZA SALARIAL ALZA SALARIAL
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DIPUTADO FEDERAL POR MORENA, ALEJANDRO CARVAJAL DIPUTADO FEDERAL POR MORENA, ALEJANDRO CARVAJAL PRESENTÓ PRESENTÓ 
UN UN EXHORTO AL PODER FEDERAL PARA CESAR SOBREEXPLO-EXHORTO AL PODER FEDERAL PARA CESAR SOBREEXPLO-
TACIÓNTACIÓN DEL ACUÍFERO DEL VALLE DE PUEBLA Y SOCAVÓN DEL ACUÍFERO DEL VALLE DE PUEBLA Y SOCAVÓN
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El Gobernador Barbosa 
confió que Lalo Rivera 
limpie el cochinero en 
Seguridad Municipal y 
extinga La Hermandad
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ANGELOPOLITANAS

El pleito legal por la Universidad de las Américas Puebla continúa, aunque las 
partes llevan a cabo negociaciones.

Ayer, José Daniel Vázquez Millán, titular de la Junta para el Cuidado de las 
Instituciones de la Asistencia Privada de Puebla, señaló que la suspensión 
provisional otorgada a la UDLAP, no tiene efecto, ya que no fue un juez 
sino un secretario en funciones, quien la otorgó y señaló que las acciones 

del “nuevo patronato”, han sido bajo el marco legal.
El funcionario estatal reiteró que el patronato encabezado por Horacio 

Magaña y el rector Armando Ríos Piter se mantienen en sus cargos.
De inmediato, el viernes, el Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de Puebla 
ordenó al Patronato de la Fundación Mary Street Jenkins, como medida precautoria, 
mantener las cosas en el estado que actualmente se encuentran, es decir, que continúe el 
nuevo patronato designado el 28 de abril de 2021 y no el que está a cargo de Margarita 
Jenkins.
Precisó que las reformas realizadas a los estatutos de la fundación para fraguar y dotar de 
“aparente legalidad” el desfalco quedaron invalidadas por las autoridades por lo que los 
nombramientos del nuevo patronato y del rector Armando Ríos Piter se mantienen válidos.
Reiteró que los Jenkins se mantienen prófugos por haberse librado en su contra órdenes 
de aprehensión por lavado de dinero y administración fraudulenta, al existir una 
investigación judicial por el desfalco de la Fundación Mary Street Jenkins por más de 
720 millones de dólares.
Las partes empezaron negociaciones informales, el gobierno insiste en que vuelvan a radicar 
los fondos de la fundación en Puebla y los Jenkins de Landa no aceptan, pero está en la mesa 
el futuro de la Udlap y de Luis Ernesto Derbez.
El viernes 16 de julio, un juez federal otorgó una suspensión provisional y ordenó la 
restitución del patronato encabezado por Margarita Jenkins, por lo que dejaba invalidada la 
designación de Armando Ríos como rector del plantel.
El resolutivo es el 1029/2021 del Juzgado Federal Tercero de Distrito en Materia de Amparo 
Civil, Administrativa y de Trabajo y Juicios Federales.
En el fondo, la gestión de los Jenkins mantiene el control de los académicos, los cursos en 
línea y toda la información que mueve a la Universidad. Su contraparte sólo mantiene el 
control del campus, pero está lejos de tomar la administración de la institución a unos días de 
que empiece el próximo ciclo escolar.

Los dirigentes del Sindicato Nacional de la Secretaría de Salud, Patricia 
Elizabeth Parra Maldonado (sección 25), Julieta Pérez (sección 82) y 

Ulises Germán Téllez (sección 75) anunciaron que retomarán los paros y 
amagaron con una movilización, después de que más de 5 mil trabajadores 
de hospitales se quedaron sin bono Covid.
Parra Maldonado, informó que hubo un acuerdo para dar un pago único de 
3 mil pesos a trabajadores el 15 de julio, sin embargo, no lo hicieron para 

todos, lo que generó inequidad laboral.
Dio a conocer que 9 mil 6 trabajadores estuvieron activos desde la pandemia, 

pero la Secretaría de Salud sólo reconoció a 3 mil 546 para darles un bono, pese a 
que se acordó que se otorgaría a toda la base trabajadora.

Esa es la razón por lo que continuarán con sus paros y prevén una movilización para exigir a 
la secretaría que cumpla sus compromisos.
Por su parte, el secretario de Salud, José Antonio Martínez, informó que la posible marcha 
que realice el Sindicato de Trabajadores de Salud es porque han desvirtuado la información, 
pues exigen que se les pague el bono Covid a todos, cuando sólo es para quienes estuvieron 
en hospitales Covid.   
Ante esta petición, el secretario expuso que este bono era un pago de agradecimiento que 
realizó el gobernador Luis Miguel Barbosa y sólo se le otorgó a quienes estuvieron en la 
primera línea de batalla.
Fue el martes 22 de junio cuando trabajadores de la Secretaría de Salud estatal iniciaron paros 
de dos horas diarias de labores para pedir que se mejoren las condiciones de los empleados.

Al menos 15 mil números de teléfono en México de periodistas, activistas, líderes 
sindicales, críticos del gobierno, entre otros, están en un listado de objetivos del 

software israelí de vigilancia Pegasus, de acuerdo con una investigación de 
medios internacionales.
En la lista de posibles objetivos, que inició en 2016, aparecen en total 50 

mil números de varios países y la investigación logró corroborar 37 casos de 
teléfonos que habían sido hackeados con éxito.
En el caso de México, los números aparecieron entre 2016 y 2017 e incluyen 
al menos a 25 periodistas, entre ellos Carmen Aristegui y el reportero local de 
Guerrero Cecilio Pineda, quien fue asesinado en 2017, según The Washington Post.
El uso del software de la empresa NSO Group, que está originalmente hecho para 

espiar a posibles criminales y sólo puede ser vendido a gobiernos, ya se había documentado 
en México durante el sexenio del presidente Enrique Peña Nieto. No se descarta que el 
mismo software haya sido utilizado en Puebla durante la gestión de Moreno Valle.
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INVESTIGAN 21 CONTACTOS 
CERCANOS DE PRIMEROS POSITIVOS 
POR COVID-19 EN VILLA OLÍMPICA
Fueron identificadas a 21 personas que tuvieron contacto 
cercano con los dos futbolistas sudafricanos que dieron 
positivo por COVID-19

ANTICUERPOS DE COVID-19 
PERSISTEN 9 MESES TRAS 
INFECCIÓN, REVELA ESTUDIO
Un estudio detalló que el nivel de anticuerpos por 
COVID-19 continúa siendo altos al menos nueve 
meses después de la infección

ARRANCA GRAN PEREGRINACIÓN 
A LA MECA EN MEDIO DE 
RESTRICCIONES POR COVID-19
Los peregrinos empezaron a llegar al valle de Mina, 
a unos 6 kilómetros del centro de La Meca, donde 
pasarán todo el día en tiendas de campaña

El INE detectó en días recientes una publicación en un 
foro que hace referencia a la venta de información del 
Padrón Electoral

INVESTIGA INE POSIBLE VENTA DE 
DATOS DEL PADRÓN ELECTORAL
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NEGOCIACIONES EN LA UDLAPFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

La decisión política está tomada, Luis Ernesto Derbez no regresará a la rectoría 

de la Universidad de las Américas Puebla y los Jenkins negocian con el gobierno 

de Puebla el futuro de algunas de sus bienes inmobiliarios, como la Universidad 

de las Américas Puebla.

Fue significativo ayer el tono y el discurso del gobernador, Miguel Barbosa Huerta, 

quien advirtió tajante que habrá “sentencias severas en contra de los responsa-

bles del despojo del patrimonio de la Fundación Mary Street Jenkins”, además 

pidió por el bien de la comunidad universitaria de la UDLAP que el conflicto se 

resuelva pronto.

“Van a salir muchas cosas, ese litigio se va a resolver con sentencias muy duras, y 

todos aquellos arrogantes que caminaron por la vida con una enorme actitud de 

presunción, a ver dónde quedan, entonces, más allá de las auditorías que ahorita 

están en manos de las autoridades. Lo que llamo es a un arreglo, que tengan un 

arreglo por bien de la fundación Mary Street Jenkins, y por bien de la Universidad 

de las Américas”, acotó.

Al arreglo al que se refiere es a la negociación informal que llevan a cabo los repre-

sentantes de las partes. Por supuesto, el gobierno del estado exige que vuelvan a 

radicar en Puebla los millones de la Fundación Jenkins, tema que no está en la 

agenda de sus anteriores patronos, pero si han hablado del futuro de la Universi-

dad, valuada en miles de millones de pesos, y en la mesa está la cabeza de Derbez.

El mensaje de ayer del gobernador es para ablandar a su contraparte. Dijo que, 

tras la reapertura de las investigaciones, se determinarán responsabilidades per-

sonales de toda índole, incluso de personas que no se lo esperaban, pues hay una 

gran confabulación que involucró a privados, entidades públicas, y a hombres de 

poder en su tiempo.

“En el caso de la salida del capital de la Fundación Mary Street Jenkins, pues si hay 

una gran colusión, una gran confabulación que involucró a privados, involucró a 

entidades públicas, y a hombres de poder en su tiempo, no pudo haber ocurrido 

de otra forma, y así fue, todos lo supieron”, insistió Barbosa.

Agregó que los integrantes del anterior patronato, la familia Jenkins de Landa, a 

través de enormes fondos económicos litigan para recuperar la UDLAP, mientras 

contrastó que el nuevo patronato, designado por la estatal Junta al Cuidado de las 

Instituciones de Asistencia Privada, está actuando por la vía legal.

“Ahora que hay un gran litigio, bueno parte de los anteriores integrantes del patronato 

de la fundación Mary Street Jenkins, que litigan con enormes fondos económicos, 

y del otro lado están también actuando legalmente de manera muy firme pues 

hay un gran litigio y seguramente saldrán responsabilidades personales de toda 

índole de los que ahí están presentes, que no se lo esperaban.

Para ellos ya era un capítulo cerrado, en el que se había logrado que la fundación 

Mary Street Jenkins se quedará casi sin capital, y que lo que quedaba en Puebla 

era una parte de su patrimonio, que era la UDLAP”, refirió.

Barbosa Huerta insistió a las dos partes, que están negociando, lleguen a un 

acuerdo por el bien de la Fundación Mary Street Jenkins y de la Universidad de 

las Américas Puebla.

Por lo pronto, en los hechos hay dos gestiones.

La del patronato de los Jenkins que está anunciando que iniciarán su cuatrimestre 

de invierno el próximo 9 de agosto, por lo que tendrán que empezar la inscrip-

ción a más tardar la próxima semana; y el nuevo patronato puso como fecha de 

arranque de clases el 24 de agosto.

En la comunidad universitaria prevalece la incertidumbre y hay padres de familia 

que ya tomaron la decisión de no enviar el próximo periodo a sus hijos a la UDLAP.

La caída de la matrícula es inevitable, sin importar quien mantenga la rectoría, 

mientras prevalece el conflicto de intereses políticos y económicos.

Visto así, para los patronos, hoy la Educación no es la prioridad.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Al 8 de julio y basado en los datos oficiales de la Secretaría de Salud, puede calcu-

larse que veinte millones de mexicanos tienen el esquema de vacunación completo 

para el COVID-19.

Si se calcula en unos 126 millones a la población total de México, tenemos entonces 

que la vacunación completa ha alcanzado al 15.87 por ciento. Esta cifra, más allá de 

récords y estadísticas mundiales, señala el enorme riesgo en el que seguimos viviendo.

Por otra parte, se estima que a esa fecha unos 14 millones de mexicanos han reci-

bido “la mitad” de su vacunación, por lo que no han desarrollado en su máxima 

capacidad, el efecto protector del biológico, que dependiendo de la marca puede 

ir entre el 85 y el 95 por ciento.

Digamos que, por cada diez mexicanos, apenas uno ha recibido la dosis óptima 

del biológico.

Y lo anterior en el entendido que aún no está suficientemente explorado el nivel 

de eficiencia en términos de la protección que da la vacuna a todas las personas 

que la reciben.

Así que, considerando lo anterior, es un hecho que el esquema de vacunación 

completo se alcance el próximo año; es decir, que el ansiado efecto rebaño no se 

cumpla hasta dentro de unos doce meses, al menos.

Lo anterior se enrarece aún más con absurdos temerarios como el de cientos de 

muchachos que se van a tomar unos días de playa y regresan a sus casas con el 

virus encima, listos para contagiar a quien se encuentren en el camino.

La lección es obvia, esté usted o no vacunado, no deje de usar el cubrebocas y el 

gel, sin faltar un solo día.

Ya estamos en la tercera ola y todavía no terminamos de entender que la vacuna 

no es un blindaje absoluto contra el virus.

Y menos, cuando sólo el 15 por ciento de la población tiene su esquema de vacu-

nación completo.

Las autoridades de todos los niveles no entienden aún, que tendrán que imponer 

restricciones y aplicar sanciones, para detener los contagios de esta pandemia que 

sigue enlutando hogares mexicanos.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Alberto Crisanto

FANSO A FAVOR DE LA 
CONSULTA POPULAR 
PARA ENJUICIAR A 
EXPRESIDENTES
El Frente Amplio Nacional de Sindicatos y 
Organizaciones (FANSO), se pronunció a fa-
vor de la Consulta Popular para enjuiciar a 
expresidentes, para el próximo 1 de agosto.

En su oportunidad Abril López del Co-
lectivo Carmen Serdán, enfatizó que es im-
portante que los poblanos y los mexicanos, 
deben poner un alto a los bandidos de cue-
llo blanco que han ejercido el poder para 
saquear los bienes nacionales.

 Mencionaron que los mexicanos tienen 
que estar unidos para apoyar dicha consul-
ta, en contra de todos aquellos que han trai-

han ocupado la silla presidencial no para 
gobernar sino para enriquecer su bolsillo.

 “Se han favorecido a minúsculos gru-
pos de corruptos que han vivido solo por 
vivir del erario público, que con toda im-
punidad han actuado al margen de la ley, 
inmersos en la opacidad, la corrupción y 
falta de honestidad cometiendo el grave 

-
zaron.  ALMA MÉNDEZ

Padres de detenidos por la 
muerte de Marta Erika y Moreno 
Valle piden proceso en libertad

 Familiares de Ricardo Montiel se manifes-
taron cerca de Casa Aguayo, para exigir 
a la autoridad estatal que su proceso se 
lleve conforme a la ley y en libertad, de-
bido a que se encuentra detenido, por el 
accidente aéreo donde murió la exgober-
nadora Martha Erika Alonso y su esposo 
el senador Rafael Moreno Valle.

 El padre de nombre Moisés Montiel, 
mencionó que su hijo sólo estaba hacien-
do su trabajo, tanto que siempre cumplió 
con sus reportes de las fallas de las aero-
naves, por lo que se le hace injusto que 
personas inocentes se encuentren deteni-
das por tal situación.

 Ante ello exigió un proceso limpio, 

claro, justo y en libertad para los dete-
nidos por dicho caso, además de que de-
nunció que la autoridad se la ha pasado 
aplazando las audiencias para alargar tal 
situación y la exigencia de justicia quede 
en el olvido.

 Además, acusaron que la “ley”, no es 
pareja, pues existen nueve personas a las 
que se les imputa responsabilidad en el 
accidente aéreo, de las cuales seis se en-
cuentran presas y tres llevan su proceso 
en libertad; lo cual consideran injusto, por 
lo que solicitaron igualdad de condiciones 
y eliminar la prisión preventiva como me-
dida cautelar. 

        ALMA MÉNDEZ
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Estudiantes de Enfermería 
de 4 municipios exigen becas

COMO EQUIDAD, EL BONO 
COVID DEBE SER PARA 
TODO TRABAJADOR DE 
SALUD, INSISTIÓ EL SNTSA
La secretaria general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Secretaría de Salud (SNTSA) Sección XXV, Patricia Parra Maldona-
do, señaló que hasta el momento no se ha levantado la Asamblea 
Permanente, pues no se han cumplido con los compromisos es-
tablecidos con la autoridad de salud estatal, indicó en caso de no 
dar solución a sus demandas los trabajadores analizan realizar una 
marcha u otras acciones mismas que se determinarán esta semana.

En cuanto al tema del Bono Covid, aseguró que se pidió a co-

pasado 15 de julio, donde se reportó que en total son 9 mil 6 traba-
jadores y lo recibieron 3 mil 546 trabajadores la cantidad de 3 mil 
pesos, faltando 5 mil 462, para que reciban su apoyo.  

Parra Maldonado, dijo que nuevamente la secretaría no cumple 
con su palabra, ya que el propio titular, aseguró iba a ser entregado 
a todos los trabajadores, por lo que en la reunión que se realizó se 
enfatizó que la base trabajadora que se encuentra en hospitales covid 

aseguró que todos los que laboran en el hospital, están expuestos.
 “En manera de equidad laboral se otorgará el bono covid a to-

dos, como una manera de reconocimiento”, acotó.
Acusó que cuando se realizó la mesa de negociación con el se-

cretario de Salud, José Antonio Martínez, se acordó que el acta que 
se levantó durante la reunión, se dijo que les iba a ser enviada vía 
correo electrónico, lo cual no sucedió.

El 1 de julio por la mañana se presentaron en la dependencia 
estatal para poder saber sobre la minuta, la cual les fue enviada ese 
día, sin embargo, aseguran deja mucho que desear, pues estaba mal 

elaborada, ya que los acuerdos no estaban bien establecidos, pues 
se omitieron diversos puntos de los que se hablaron, por lo que 
piden se realice la corrección.

Aseguró que la Asamblea Permanente se iba a levantar una vez 
que la minuta estuviera bien conformada, completa y con los puntos 
de acuerdo tuvieran fechas de cumplimiento.

Dijo que en punto que se está cumpliendo de manera relativa, es 
el de los uniformes, sin embargo, dijo que se deben comprometer a 
entregar las remesas de los uniformes 2020 y 2021.

En tanto que al Fondo de Ahorro Capitalizable (FEAT), es un 
apoyo tripartito, de parte del gobierno, sindicato y trabajador, donde 

es que no hay dinero.
“La propuesta fue que, debido a la falta de recursos por la pan-

demia, se sugirió que en grupo de 500 trabajadores se les fuera 
liquidando”.

Finalmente reiteró que defender los derechos de los trabajado-
res no es un tema de reelección, por ello pidió a los diversos actores 
y funcionarios a no desvirtuar un movimiento noble y justo al seña-
lar que son por temas de reelección.  ALMA MÉNDEZ

SITIAVW SE DIJO 
DISPUESTO A 
NEGOCIAR ALZA 
SALARIAL
El Sindicato Independiente de Traba-
jadores Volkswagen de México (SITIA-
VW), anunció que tiene disponibilidad 
de diálogo con la empresa armadora, 
para poder llegar a un acuerdo con 
respecto al incremento salarial del 16 
por ciento.

 El secretario general de dicha re-
presentación sindical, José Juan Her-
nández López, dio a conocer que la 
semana pasada entregaron el pliego 
petitorio a la empresa armadora.

 Por lo que será esta semana que 
presentará el emplazamiento a huel-
ga ante la Junta Federal de Concilia-
ción y Arbitraje, con lo cual dará inicio 
el proceso legal para la revisión sala-
rial y contractual con la compañía.

 Si bien dijo la negociación de este 
año será compleja, existe completa 
disponibilidad al diálogo para llegar 
acuerdos que respondan a las nece-
sidades de ambas partes.

 “Sabemos que ambas partes he-
mos estado sufriendo este tema de 
desabasto de semiconductores a nivel 

precisamente por eso es uno de los 
puntos que tenemos es esa negocia-
ción. Hoy todos los compañeros se 
han puesto la camiseta y esperemos 
que la empresa tenga un justo recono-
cimiento para cubrir las expectativas 
para todos los trabajadores”, acotó.

 Dijo que está petición obedece a 
la afectación de la base trabajadora 
por el aumento que se ha venido dan-

-
ta directamente en el poder adquisiti-
vo de los técnicos poblanos. 

Agregó que, sumado al encareci-
miento de los productos de la canasta 
básica, se ha venido dado una afec-
tación por los paros técnicos que se 
están viviendo por el desabasto de 
semiconductores.

 Recordemos que, durante la revi-
sión de 2020, los trabajadores origi-
nalmente solicitaron un aumento del 
12 por ciento directo al salario, sin 
embargo, en ese momento la nego-
ciación concluyó con un incremento 
de 5.6 por ciento.  ALMA MÉNDEZ

Un grupo de estudiantes de enferme-
ría provenientes de Tehuacán, Teziutlán, 
Tepeaca, Cholula, se manifestaron a las 
afueras de la Secretaría de Salud, para 
solicitar se reactiven las becas del servi-
cio social.

La directora de la escuela de Enfer-
mería Siglo XXI de Tepeaca, María Esther 
Zapata, acusó la manera que la autoridad 
trata a los estudiantes, pues aseguran 
que antes los trataban como héroes y 
ahora ni siquiera los quieren escuchar, ni 
dar solución a sus peticiones.

La estudiante Marian Echavarría To-
tolhua, de la escuela de Enfermería Cho-
lula, mencionó que la manifestación es 
para pedir que se les otorguen plazas con 
beca, para que puedan realizar su servicio 
social, pues es necesario para que pue-
dan obtener el título y poder laborar.

Dijo que es necesario contar con una 

plaza con beca, ya que necesitan pagar 
su transporte, sus alimentos o si se les 
llega a mandar a un lugar retirado pue-
dan pagar un hospedaje, así como sus 
necesidades.

Señaló que sólo de su escuela, existe 
una matrícula de 77 alumnos, donde úni-
camente otorgaron 30 plazas, reprochó a 
la autoridad que las otros 47, se queda-
ron sin la oportunidad de contar con este 
apoyo.

“Ahora los que están haciendo servicio 
social tienen que concluirlo, lo concluyen 
este 31 de julio, donde la secretaría de 
salud, les otorga su liberación y continúan 
su camino hacia la titulación, por eso es-
tamos preocupados qué va hacer de es-
tos jóvenes”, acotó.

Dijo que dicha afectación se dio por el 
recorte que recibió, por la afectación de la 
pandemia del Covid-19.

Por lo que se comprometieron a reali-
zar el servicio social en donde los asignen, 
además de que saben que la situación en 
estos momentos es de colaboración ante 
la pandemia por lo que piden ser tomados 
en cuenta.

Es importante mencionar que son 
más de 800 alumnos que provienen de 
52 escuelas, los que actualmente se en-
cuentran en riesgo de quedar fuera del 
Servicio Social.

Denunciaron que existen 3 escuelas 
que la misma Secretaría de Salud no sabía 
que contaban con la carrera de enferme-
ría, como Huauchinango, Ciudad Serdán, 

que se encuentran en el problema y no 
saben qué solución darán. 

Cabe mencionar, que fueron recibidas 
por la autoridad, para poder realizar una 
mesa de diálogo.  ALMA MÉNDEZ
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317 nuevos infectados 
y 12 muertos durante 
el fin de semana
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  SILVINO CUATE

BARBOSA CONFIÓ QUE LALO RIVERA 
LIMPIE EL COCHINERO EN SEGURIDAD 
MUNICIPAL Y EXTINGA LA HERMANDAD
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        SILVINO CUATE

El bono Covid no era para todos, reviró El bono Covid no era para todos, reviró 
SSA de Puebla a trabajadores de la salud
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SIN EFECTO LA SUSPENSIÓN PROVISIONAL 
OTORGADA A LA UDLA PUEBLA: DANIEL VÁZQUEZ

José Daniel Vázquez Millán, titular de la 
Junta para el Cuidado de las Institucio-
nes de la Asistencia Privada de Puebla, 

aseguró que la suspensión provisional 
otorgada a la UDLAP, no tiene efecto, ya 
que no fue un juez sino un secretario en 

José Daniel Vázquez Millán, titular de la Junta para el Cuidado de las Instituciones de la Asistencia Privada de Puebla señaló que existe 
una desinformación sobre los términos legales emitidos por el Juzgado Tercero de Distrito. FOTO: 

funciones la que la otorgó y señaló que 
las acciones del denominado “nuevo pa-
tronato”, han sido bajo el marco legal.

El funcionario reiteró que el patrona-
to encabezado por Horacio Magaña y el 
rector Armando Ríos Piter se mantienen 
en sus cargos.

Mencionó que el pasado viernes se 
concedió la suspensión provisional para el 
efecto de que integrantes de la Fundación 
Mary Street Jenkins, Fundación Bienestar 
de Filantropía y Fundación para el Desa-
rrollo Latinoamericano, para que se orde-
ne y realicen los trámites necesarios, para 
que las cosas se mantengan en el estado 
que actualmente se encuentran.

Daniel Vázquez señaló que existe una 
desinformación sobre los términos lega-
les emitidos por el Juzgado Tercero de 
Distrito, pues la emisión de un acuerdo 
por parte del secretario del mismo no 

-
tuación actual de la casa de estudios y la 

fundación en cuestión.
Vázquez Millán, mencionó que el 

Tribunal de Justicia Administrativa del 
Estado de Puebla ordenó al Patronato 
de la Fundación Mary Street Jenkins, 
como medida precautoria, mantener 
las cosas en el estado que actualmente 
se encuentran, es decir, que continúe el 
nuevo patronato designado el pasado 
28 de abril de 2021 y no el patronato a 
cargo de Margarita Jenkins.

Además, detalló que las reformas 
realizadas a los estatutos de la funda-
ción para fraguar y dotar de “aparente 
legalidad” el desfalco quedaron invali-
dadas por las autoridades por lo que los 
nombramientos del nuevo patronato y 
del rector Armando Ríos Piter se man-
tienen válidos.

Finalmente, reiteró que los Jenkins 
se mantienen prófugos de la justicia por 
haberse librado en su contra órdenes 
de aprehensión por lavado de dinero 
y administración fraudulenta, al existir 
una investigación judicial por el desfal-
co de la Fundación Mary Street Jenkins 
por más de 720 millones de dólares. 

         ALMA MÉNDEZ

El gobernador, Miguel Barbos Huerta ad-
virtió que habrá sentencias severas en 
contra de los responsables del despo-
jo del patrimonio de la Fundación Mary 
Street Jenkins, además señaló que por 
el bien de la comunidad universitaria de 

pronto.
“Van a salir muchas cosas, ese liti-

gio se va a resolver con sentencias muy 
duras, y todos aquellos arrogantes que 
caminaron caminaron por la vida con 
una enorme actitud de presunción, a ver 
dónde quedan, entonces, más allá de las 
auditorías que ahorita están es lo ya está 
en manos de las autoridades, lo que lla-
mo es a un arreglo, que tengan un arre-
glo por bien de la fundación Mary Street 
Jenkins, y por bien de la Universidad de 
las Américas”, acotó.

El titular del Poder Ejecutivo dijo que 

tras la reapertura de las investigaciones, 
se determinarán responsabilidades per-
sonales de toda índole, incluso de per-
sonas que no se lo esperaban, pues hay 
una gran confabulación que involucró a 
privados, entidades públicas, y a hom-
bres de poder en su tiempo.

“En el caso de la salida del capital de 
la fundación Mary Street Jenkins, pues si 
hay una gran colusión, una gran confabu-
lación que involucró a privados, involucró 
a entidades públicas, y a hombres de po-
der en su tiempo, no pudo haber ocurrido 
de otra forma, y así fue todos lo supie-
ron”, declaró en conferencia de prensa.

los integrantes del anterior patronato, 
a través de enormes fondos económi-
cos litigan para recuperar la universidad, 
mientras que el nuevo patronato está ac-
tuando por la vía legal.

“Ahora que hay un gran litigio, bueno 
parte de los anteriores integrantes del 
patronato de la fundación Mary Street 
Jenkins, y que litigan con enormes fon-
dos económicos, pelean con enormes 
fondos económicos, y del otro lado están 
también actuando legalmente de mane-

seguramente saldrán responsabilidades 
personales de toda índole de los que ahí 
están presentes, que no se lo esperaban 
para ellos ya era un capítulo cerrado, era 
un capítulo cerrado en el que se había lo-
grado que la fundación Mary Street Jen-
kins se quedará casi sin capital, y que lo 
que quedaba que era unos de su patri-

Para concluir, Barbosa Huerta pidió a 
las dos partes llegar a un acuerdo por el 
bien de la Fundación Mary Street Jenkins 
y de la universidad.  SILVINO CUATE

Vendrán sentencias severas Vendrán sentencias severas 
vs responsables vs responsables del despojo 
en la Fundación Jenkins

Fundación Mary 
Street busca recuperar 
campus de la Udlap con 
la Guardia Nacional
Este lunes se dio a conocer que el Patronato 
de la Fundación Mary Street Jenkins solicitó a 
un juez federal la intervención de la Guardia 
Nacional, para recuperar el campus de la Ud-
lap, que se encuentra tomada por elementos 
de la Policía Municipal y Estatal de Puebla des-
de el pasado 29 de junio.

De acuerdo con información del vocero de 
la fundación, Enrique Rodríguez, la Ley Ampa-
ro “prevé que un juzgador federal pueda soli-
citar el uso de la fuerza”, para cumplir alguna 
de sus resoluciones.

Aunado a lo anterior, reiteró que solicita-
ron la intervención de la fuerza pública, de ser 
necesario, para que se cumpla con la resolu-
ción y hacer validad la Ley de Amparo.

En entrevista en W Radio, Rodríguez señaló 
al gobernador de Puebla, Miguel Barbosa, de 
estar involucrado en la toma del campus, pues 
“se intervino con la policía del estado” y esa 
policía la mandó Barbosa, aseveró el vocero.

Aunado a lo anterior, el Patronato de Mar-
garita Jenkins de Landa indicó que debe ser 
la Guardia Nacional, quien garantice la reso-
lución del juez, ya que “todo lo que toca el 
gobernador Barbosa, lo corrompe”.

“(Con la toma de la UDLAP) vemos un ata-
que a una universidad privada de excelencia que 
pretende controlarse ilícitamente con el respaldo 
de un gobernador que le gusta apropiarse del 
patrimonio privado”, dijo Enrique Rodríguez.

Por último, indicó que se han pisoteado 

imponer un patronato y un nuevo rector, lo 
cual dijo es “espurios”, esto tras no acatar la 
suspensión para devolver el campus. 

            REDACCIÓN
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Carvajal presentó un exhorto al poder 
federal para cesar sobreexplotación del 
acuífero del Valle de Puebla y socavón

DIPUTADOS DE 
“VA POR MÉXICO” 
Y PRESIDENTE 
DE CANACINTRA, 
DIALOGAN SOBRE 
APOYO A LA 
INDUSTRIA LOCAL
Diputados federales electos de la alianza 
“Va Por México” se reunieron con inte-
grantes y presidente de Canacintra, Luis 
Espinosa Rueda, para dialogar sobre las 
legislaciones necesarias en apoyo a la in-
dustria local. 

El diputado federal electo, Humberto 

-
paron, Ana Teresa Aranda, Mario Riestra 
Piña, Carolina Beauregard. 

-
dos electos federales también se reunie-
ron con el arzobispo Víctor Sánchez Espi-
nosa, esto de igual forma para enriquecer 
el trabajo que están haciendo como parte 

-
mas de seguridad, los diputados federa-
les electos con Canacintra abordaron su 

impacto que tendrá para lograr la reacti-
 AURELIA NAVARRO

HASTA RESOLVER 
IMPUGNACIONES 
SE CONOCERÁ EN 
CUÁNTOS MUNICIPIOS 
SE REPETIRÁN 
ELECCIONES

-
-

conocerá si además de José Miahuatlán y 
Teotlalco, en otros municipios habrá elec-
ciones extraordinarias. 

El consejero presidente del Instituto 
-

se daría inicio al proceso sobre la logística 
donde se realizarán los comicios extraor-
dinarios.

-
nes las interpuestas y se están haciendo 
llegar de forma gradual, ante el tribunal, 
por lo que habrá que esperar que estas 
sean declaradas una a una como proce-
dentes o infundadas.

-
didatos electos como presidentes munici-
pales o diputados locales como se dé por 
concluido, junto con los procesos extraor-
dinarios”.  AURELIA NAVARRO

POPOCA, CONSIDERÓ QUE NO HAY 
RAZÓN PARA QUE DIPUTADOS SIGAN SIN 
CONVOCAR A SESIÓN EXTRAORDINARIA

El diputado federal por Morena, Alejandro 
-

-

-

en sus pozos e incrementará la conta-

Atoyac.

reelecto busca que el poder federal de-
-

tos cinco años se permita la reestructu-

-
tas Tratadoras de Aguas Residuales, pero 

una crisis en materia de acuíferos.
-
-

nes ante la Cámara de Diputados, y fue 

La Ley federal de responsabilidad 
ambiental y la ley general de equilibrio 

los municipios los que deben colaborar en 

estas tareas.
 “En nuestro estado tenemos seis 

acuíferos, en los cuales lamentablemente 

contaminantes, animado a esto en el es-

todas funcionan con porcentajes de efec-

-
sas empresas que extraen agua de dicho 

Industrial S.A de C.V.  Wolkswagen de 
México S.A. de C.V. entre otras, las cuáles 

-
cos al año.   AURELIA NAVARRO

De seguir esta sobre explotación en un lapso de cinco años la región 
de Cholula, se quedará sin agua en sus pozos

Al cumplir este lunes cinco 

familiares de personas desa-
parecidas frente al Congreso 
local, el diputado por el PRD, 
Abundio Sandre Popoca, con-

que los diputados de mayoría 

extraordinaria.
-

rio” que la actual legislatura 

que el proyecto de ley del Co-
-

cidos sea dictaminado, y días 

extraordinaria.

bancada minoritaria del PRD, 
él se pronuncia porque en 
Puebla sus compañeros dipu-
tados de mayoría, aprueben la 
ley de personas desaparecidas 

 Este lunes, además de las 
casas de campaña que fueron 
instaladas desde la noche del 

-
ron colocados listones con las 

-
-

rones desaparecidos.  Mientras 
que la puerta del Congreso fue 
clausurada.  AURELIA NAVARRO

Abundio Sandre puntualizó que, en representación 
de la bancada minoritaria del PRD, se pronuncia 
porque en Puebla sus compañeros, aprueben la ley 
de personas desaparecidas enviada por el colectivo.
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NO SE NECESITA SER UN GENIO PARA DARSE 
cuenta de que nunca ha sido más crucial 

para las compañías el ponerse las pilas que hoy 
en día. A causa de la pandemia, los empleados y 
aquellos candidatos potenciales necesitan sentir-
se mucho más conectados con sus empleadores. 
Los trabajadores empiezan a regresar a la oficina, 
pero muchos seguirán trabajando de manera re-
mota, por lo menos por un tiempo. De cualquier 
forma, nos queda claro que las vidas personales y 
laborales de los trabajadores están en un lío. 

Necesitan saber tres cosas: ¿Deben quedarse 
con sus empleadores actuales? ¿Hallar otro jefe? 
O, si están desempleados, ¿encontrar una com-
pañía que se adecue a su nuevo estilo de vida por 
la pandemia?

Así, la conclusión es simplemente esta: quienes 
buscan trabajo y los empleados por 
igual necesitan saber cuáles compa-
ñías son amadas y confiables. Tam-
bién necesitan saber de cuáles man-
tenerse alejados durante esta época 

Los trabajadores que aman a su compañía 
tienen cuatro veces más probabilidades de dar lo mejor de sí. 

Si tus empleados no te ven así ponte las pilas.

POR 

LOUIS CARTER
 @louislcarter

¿Tus 
empleados 
aman a tu 
compañía?

LUGAR DE TRABAJO

de caos. (Y no te confundas, el mundo laboral 
será un lugar perturbador por mucho tiempo).

Ya sea que solicites trabajo, o ya trabajes para 
una compañía, ¿cuáles son las probabilidades de 
que puedas hallar información precisa con res-
pecto a si los empleados en verdad aman su com-
pañía? ¿Dónde pueden obtener los jefes dicha 
información para que, de ser necesario, puedan 
cambiar sus modos? 

Con tanta información opuesta en la red y la 
falta de transparencia organizativa, tus opciones 
son mínimas.

¿Cómo saber si tu lugar de trabajo da el ancho?
CON BASE EN LA INVESTIGACIÓN EN MI LIBRO, IN 
Great Company (En excelente compañía), hay 
cinco factores cruciales que constituyen una 

empresa que es amada y admira-
da por sus empleados. Estos son: 
colaboración sistémica, conver-
gencia de valores, respeto, futuro 
positivo y logro.

Horizontes  M U N D O  E M P R E S A R I A L

PARTE1/2
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sas tan simples como hacer lo que 
dijiste que harías o decir la verdad 
en vez de evitarla. Cumplir con los 
valores declarados de tu compañía 
también marca una gran diferencia.

Si no piensas así, considera a 
Wells Fargo. Su misión de empre-
sa original incluía hacer lo que 
sea bueno para los clientes. Suena 
bien. Pero como saben muchos de 
ustedes, ese ideal noble se redujo a 
cenizas cuando un soplón obligó al 
banco a admitir que miles de em-
pleados de Wells Fargo aumentaban 
sus ventas mediante cobrarles a los 
clientes millones en comisiones por 
cuentas que no habían autorizado.

Respeto
HACER DEL RESPETO UNA PARTE DE 
la ética de la organización y el pro-
ceso de administración de talen-
tos es esencial para convertirse en 
una compañía amada y respetada. 
Según mi investigación, sentirse 
auténticamente respetado es la 
principal razón por la cual la gente 
se siente apasionada por su compa-
ñía y quiere dar lo mejor de sí. El 
respeto es el adhesivo que mantie-
ne todo junto.

Por ejemplo: durante sus siete 
años como director ejecutivo de 
Home Depot, Frank Blake reservaba 
tiempo cada domingo para escribir 
a mano notas de agradecimiento 
para sus empleados. Él calcula que 
escribió más de 25,000. Y cuando 
Blake se retiró en 2015, los emplea-
dos le regresaron el favor: Blake re-
cibió cientos de notas elogiosas de 
los auxiliares de Home Depot.

ma tradicional en un periodo de 
dos años. Como parte de su estruc-
tura de alta colaboración, la com-
pañía tiene muy pocos gerentes 
tradicionales y el éxito depende 
tremendamente en la confianza y 
transparencia dentro de los equi-
pos. Cada equipo tiene un líder que 
es responsable de dar los resultados, 
y un “supervisor” para asegurarse 
de que el equipo colabore de mane-
ra efectiva.

Convergencia de valores
A LOS EMPLEADOS LES ENCANTAN LAS 
compañías que enfatizan cualida-
des como la honestidad, la integri-
dad y el empoderamiento.

El amor por tu lugar de trabajo 
sucede cuando los líderes y colegas 
abrazan valores comunes y todos 
hacen responsables a los otros por 
igual. Tales prácticas incluyen co-

Colaboración sistémica
LA COLABORACIÓN ES UNA PALABRA 
de moda en las empresas. Puede sig-
nificar cualquier cosa en realidad. Y 
puede suceder de manera esporádi-
ca. Pero la colaboración sistémica 
es diferente. Es donde la colabora-
ción se convierte en una parte co-
tidiana de la organización y de su 
proceso de toma de decisiones.

Los empleados en dicha configu-
ración laboral trabajan en equipos 
pequeños y producen resultados 
concretos usando canales abiertos 
de comunicación. La información 
y los consejos se comparten con 
frecuencia y libertad. Esta manera 
de trabajar crea una conexión emo-
cional casi por definición.

Por ejemplo: una compañía mul-
tinacional de servicios financieros 
que estudié se tomó a pecho esta 
idea cuando eliminó el organigra- IL

U
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-  PAOLA AROCHE

TRAS 8 DÍAS DESAPARECIDO, 
HALLAN EL CADÁVER DE JOVEN EN 
ESCAPE DE LAGUNILLA

Alex Andrés Antonio fue reportado como desaparecidos desde hace 
ocho días, cuando salió de su domicilio en Tlapa Guerrero

Chietla, Pue- Un grupo de campesinos 
de Escape de Lagunillas, Chietla, encon-
tró la mañana del domingo el cuerpo de 
Alex Andrés Antonio, un joven que fue 
reportado por su familia como desapa-
recido desde hace ocho días, cuando 
salió de su domicilio en Tlapa Guerrero, 
con destino a Izúcar de Matamoros.  

Los hechos se registraron cerca del 
punto conocido como “La Calle Ancha”, 

-

bre, en las que se realizó una intensa 
búsqueda de su persona por amigos, 
familia y autoridades.

Cabe mencionar que por el momen-
to se desconocen las causas de su falle-
cimiento, ni el momento en que se pro-
dujo, por lo que será determinado por 
personal forense, sin embargo, trascen-
dió que el cuerpo presentaba huellas de 
tortura. 

       URIEL MENDOZA

Cacharon a ladrones en Atlixco; 
ambos fueron detenidos

Uno de los rateros ingresó 
a una vivienda y salía como 
dos bolsas, mientras que el 
segundo se había llevado 
una motoneta, ambos están 
detenidos en Atlixco

Por el momento se desconocen las causas de su fallecimiento. FOTO: 
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Se amplia la fecha para participar en el 
“Premio a la innovacion Bernard Kéromnès”
Con la finalidad de brindar la oportunidad de poder presentar sus trabajos 
de investigación en materia de ingeniería de la carne a profesionistas de 
diferentes disciplinas, Granjas Carroll de México, anuncia la ampliación del 
periodo para la entrega de propuestas hasta el 6 de agosto del presente año.
En la 2ª Edición del Premio a la Innovación Bernard Kéromnès pueden 

participar expertos en Ciencias de la Carne o disciplinas afines como: 
Ingeniería de Alimentos
Química Farmacéutica Biológica
Medicina Veterinaria
Zootecnia
Ingeniería Agrónoma
Licenciatura en Nutrición
Diseño en Infraestructura Sanitaria 
El Premio Bernard Kéromnès busca entre otros objetivos facilitar las 

relaciones, trabajo en red y colaboración entre los sectores vinculados 
con la producción de carne de cerdo, así como la ciencia, tecnología y la 
innovación.
Existen 2 categorías para participar y son:
1.- Trabajos de Invención 
2.- Trabajos de Investigación 
Los proyectos deben demostrar resultados potenciales en la innovación, 

merito tecnológico, gestión de tecnología o impacto en la sustentabilidad.
Un jurado de expertos determinará a los ganadores quienes recibirán:
Primer Lugar: 5 mil dólares.
Segundo Lugar: 3 mil dólares.
Tercer Lugar: 2 mil dólares.
 Los interesados pueden consultar las bases y lineamientos completos 

en el sitio web www.bernardkeromnesaward.com.
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Familiares y colaboradores 
cercanos de AMLO, entre 
los espiados con Pegasus

ENTRE LAS PERSONAS CUYOS TELÉFONOS ENTRE LAS PERSONAS CUYOS TELÉFONOS 
FUERON INTERVENIDOS FIGURAN BEATRIZ FUERON INTERVENIDOS FIGURAN BEATRIZ 
GUTIÉRREZ, ESPOSA DE LÓPEZ OBRADOR, SUS GUTIÉRREZ, ESPOSA DE LÓPEZ OBRADOR, SUS 
HIJOS, SUS HERMANOS Y SU CARDIÓLOGOHIJOS, SUS HERMANOS Y SU CARDIÓLOGO
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FAMILIARES Y COLABORADORES 
del presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador, habrían sido 
espiados telefónicamente entre 2016 
y 2017 mediante el software Pega-
sus adquirido por el gobierno de la 
época, reveló este lunes el sitio web 
Aristegui Noticias.

Las interceptaciones con el sof-

israelí NSO Group, se produjeron 
cuando López Obrador lideraba la 
oposición en el sexenio del mandata-
rio Enrique Peña Nieto.

Entre las personas cuyos teléfo-
-

triz Gutiérrez, esposa de López Obra-
dor; sus tres hijos; sus hermanos Pío, 
Pedro Arturo y Martín de Jesús López 
Obrador; su actual vocero, Jesús Ra-
mírez Cuevas, y hasta el cardiólogo 
del mandatario federal.

En la lista también se encuentran 
políticos que en los últimos años han 
sido del círculo más cerrado del manda-
tario como Julio Scherer, consejero Ju-
rídico de la Presidencia; el empresario 
Alfonso Romo; la secretaria de Energía, 

Gómez; el director de la CFE, Manuel 

Humanos, Alejandro Encinas.
Según la investigación, otros per-

sonajes que fueron blanco u objetivo 
de posible espionaje están Claudia 
Sheinbaum, jefa de Gobierno de la 
CDMX; el senador Ricardo Monreal; 
el actual presidente de Morena, Ma-
rio Delgado; la exdirigente morenis-

-

Luján, entre otros políticos.
En la lista de al menos 50 mil telé-

fonos inteligentes intervenidos en va-
rios países no se ha encontrado, sin 
embargo, el del mandatario, quien 
según Aristegui Noticias “al parecer 
no usaba un celular personal” y pa-
saba sus mensajes a través de cola-
boradores.

Sobre el origen del espionaje al 
entorno de López Obrador, el sitio 
asegura que “tendría características 
del CISEN (Centro de Investigación 
y Seguridad Nacional)”, un órgano 
de inteligencia civil dependiente del 
gobierno que fue disuelto por López 
Obrador tras asumir el poder.

La lista fue obtenida en el marco 
del Pegasus Project, una investiga-
ción que empezó a divulgarse este 
domingo, en la que participan más de 
80 periodistas de 17 medios y organi-
zaciones alrededor del mundo.

Entre los números telefónicos se 
encuentra el del reportero mexicano 

que según la investigación podría re-
velar cómo resultó una persona de in-
terés para un cliente de México, sema-
nas previas al asesinato del periodista. 
Asimismo, hay otros 180 números de 
comunicadores de medios como Finan-
cial Times, France 24, The Economist, 
Associated Press y Reuters.
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